

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Tingkat perekonomian di Indonesia saat ini semakin semakin berkembang yang didukung oleh lembaga - lembaga keuangan yang senantiasa melakukan pergerakan lalu lintas perputaran uang. Oleh karena itu, lembaga keuangan memberikan banyak kontribusi terhadap kemajuan Bangsa Indonesia terlebih melalui industri perbankan. Industri perbankan yang melakukan usahanya dengan menghimpun dana dari masyarakat kemudian menyalurkan kembali dalam berbagai macam bentuk investasi, sehingga sektor – sektor usaha yang berkaitan dengan kegiatan keuangan senantiasa membutuhkan jasa bank.

Berdasarkan UU No. 10 Tahun 1998 tentang Perbankan juga dinyatakan bahwa fungsi utama perbankan adalah sebagai penghimpunan dan penyalur dana. Penghimpunan dana dilakukan melalui kepercayaan masyarakat terhadap bank untuk melakukan penyimpanan dananya dan bank juga melakukan penyaluran atas dana masyarakat (dana pihak ketiga) tersebut melalui pemberian berbagai pinjaman kepada masyarakat yaitu dengan pemberian fasilitas kredit dengan prinsip kehati – hatian kepada debiturnya. Dari pengertian tersebut menunjukkan bahwa bank adalah perusahaan yang bergerak dalam bidang keuangan dan aktivitasnya berhubungan dengan masalah keuangan.

Untuk menjadikan suatu bank dapat menjalankan bisnisnya dan berkembang ditentukan dari kinerja bank dan profitabilitas yang diperoleh bank tersebut. Hal tersebut timbul karena bank harus mampu untuk dapat menciptakan pendapatan yang akan dibutuhkan dalam menutupi biaya operasional yang dikeluarkan dalam melaksanakan setiap kegiatannya. Dengan penilaian kinerja keuangan yang dilakukan, bank dapat menentukan baik atau buruknya kinerja dimiliki, dan hal ini menjadikan penilaian kinerja keuangan tersebut adalah suatu faktor yang sangat penting dalam kelangsungan usaha yang berjalan. Selain itu melalui penilaian

profitabilitas bank dapat mengetahui perkembangannya melalui perbandingan hasil laba tahun tertentu dengan laba di tahun sebelum dan sesudahnya atau dengan melakukan perbandingan antara satu bank dengan bank yang lainnya. Dari hasil penilaian yang dilakukan tersebut, sebagian bank juga dapat mengetahui kekuatan dan kelemahan banknya.

Dengan tujuan utama bank dalam mencapai profitabilitas, bank harus dapat menghasilkan laba secara efektif dan efisien sehingga dalam mencapai profitabilitas yang maksimal, bank menggunakan Return On Assets (ROA) dalam menghitung profitabilitasnya dan bertujuan dalam memperkirakan kemampuan manajemennya dalam mengelola aktiva yang dimiliki dalam mencapai hasil (income). Melalui hasil ROA yang mengalami peningkatan berarti profitabilitas perusahaan juga mengalami peningkatan dan membuktikan bahwa strategi yang dilakukan oleh bank tersebut berhasil membawa profitabilitas mengalami peningkatan.

Hal lain yang menjadi penunjang dalam meningkatkan profitabilitas bank adalah likuiditas, dimana likuiditas menunjukkan kemampuan bank dalam memenuhi kebutuhan yang segera di bayarkan seperti kewajiban dan hutang jatuh tempo yang dimiliki. Faktor penunjang lainnya yang mempengaruhi profitabilitas adalah struktur modal (capital structure) oleh karena itu bank harus memiliki kecukupan modal dalam menjalankan kegiatan usahanya.

Menurut Alkhatib dan Harsheh (2012), ukuran bank (size) dan manajemen efisiensi (management efficiency) merupakan faktor penentu profitabilitas suatu bank dan memiliki hubungan yang signifikan dengan Return on Asset (ROA). Dalam hal ini besarnya ukuran suatu bank dan kemampuan kinerja manajemen menjadi faktor penentu dalam meningkatkan profitabilitas bank.

Dalam penelitian yang dilakukan adalah untuk mengetahui pengaruh dari beberapa indikator yang terdapat didalam bank tersebut sebagai penentu profitabilitas pada bank umum, sehingga adapun indikator – indikator yang digunakan terdiri dari size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan net interest margin sebagai variabel independen. Penelitian yang digunakan

korelasi dan multivarian analisis regresi. Return on Assets (ROA) dan Earnings Yield (EY) digunakan sebagai proxy internal dan profitabilitas eksternal masing-masing. Hasil analisis regresi menunjukkan bahwa size, liquidity, management efficiency, dan net interest margin memiliki dampak yang signifikan secara statistik pada Return on Assets (ROA) namun struktur modal (capital structure) tidak memiliki pengaruh yang signifikan (Athanasoglou et al, 2005). Di sisi lain Athanasoglou et al, (2005) menunjukkan bahwa Earning Yield (EY) secara signifikan dipengaruhi oleh size, capital structure, management efficiency, dan net interest margin sedangkan liquidity ditemukan tidak memiliki pengaruh signifikan dengan Earning Yield (EY) .

Berdasarkan latar belakang diatas, maka penelitian ini berjudul tentang “**Faktor- Faktor Penentu Profitabilitas Bank Umum yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (pada Tahun 2015 – 2019)”**”.

1.2 Rumusan Masalah

1. Bagaimana pengaruh variabel size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan Net interest margin mempengaruhi profitabilitas dengan proxy Return On Asset (ROA) pada bank yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI)?
2. Bagaimana pengaruh variabel size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan net interest margin mempengaruhi profitabilitas dengan proxy Earning Yield (EY) pada bank yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI)?

1.3 Tujuan Penelitian

1. Untuk menganalisis pengaruh variabel size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan Net interest margin mempengaruhi profitabilitas

Return On Asset (ROA) pada bank yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI).

2. Untuk menganalisis pengaruh variabel size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan Net interest margin mempengaruhi profitabilitas Earning Yield (EY) pada bank yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI).

1.4 Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat yang baik diantaranya:

1. Dapat digunakan sebagai alat untuk memprediksi tingkat profitabilitas perusahaan perbankan
2. Dapat memberikan informasi mengenai variable independent kepada manajemen perusahaan yang berpengaruh terhadap pencapaian kinerja perusahaan perbankan.
3. Penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan dan referensi bagi peneliti selanjutnya dalam melakukan penelitian yang sama.

1.5 Batasan Penulisan

Penelitian ini membahas tentang faktor – faktor penentu profitabilitas bank umum yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI). Penulis ingin membahas bagaimana bank umum memperoleh profitabilitasnya melalui size, liquidity, capital structure, management efficiency, dan Net interest margin sebagai variabel independen serta Return on Assets (ROA) dan Earnings Yield (EY) digunakan sebagai variabel dependen.

1.6 Struktur Penelitian

Penelitian ini disusun dengan sistematika yang disusun secara berurutan yang terdiri dari beberapa bab yaitu : Bab I Pendahuluan, Bab II Tinjauan Literatur dan Hipotesis Penelitian, Bab III Metode Penelitian, Bab IV Pembahasan, dan Bab V Penutup. Untuk masing-masing isi dari setiap bagian adalah sebagai berikut.

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini menguraikan tentang latar belakang masalah yang mendasari diadakannya penelitian. Rumusan masalah merupakan pertanyaan mengenai keadaan yang memerlukan jawaban penelitian. Tujuan penelitian berisi tentang hal yang ingin dilakukan. Kegunaan penelitian merupakan hal yang diharapkan dapat dicapai dari penelitian. Sistematika penulisan mencakup uraian singkat pembahasan materi dari tiap bab.

BAB II TINJAUAN LITERATUR

Bab ini menguraikan tentang tinjauan literatur yang terdiri dari landasan teori berisikan pengertian bank, fungsi dan tujuan bank, profitabilitas bank, serta kinerja keuangan dan analisis rasio keuangan. Selanjutnya pada bab ini juga berisikan kerangka konseptual dan pengembangan hipotesis.

BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini menguraikan mengenai variabel penelitian dan pengukuran, populasi dan sampel yang digunakan, jenis dan sumber data merupakan penguraian jenis data dari variabel- variabel penelitian serta darimana sumber data berasal. Metode pengumpulan data merupakan metode yang digunakan untuk mengambil data, dan yang terakhir metode analisis data berupa alat analisis yang digunakan dalam penelitian.

BAB IV PEMBAHASAN

Bab ini berisikan tentang deskripsi obyek penelitian yang membahas obyek penelitian. Analisis data berupa penyederhanaan data agar lebih mudah dibaca. Pembahasan bertujuan untuk mencari makna yang lebih mendalam dan penerapan dari hasil analisis.

BAB V PENUTUP

Bab ini berisi tentang kesimpulan, keterbatasan, dan saran yang diharapkan agar dapat dijadikan pertimbangan bagi perusahaan perbankan untuk meningkatkan kinerja profitabilitasnya. Kesimpulan merupakan sajian singkat dari analisis yang dilakukan. Keterbatasan merupakan batasan dari objek penelitian yang dilakukan. Dan saran berupa anjuran kepada pihak yang berkepentingan terhadap hasil penelitian

